

guerre de 1914-18 et une hausse parallèle des prix à mesure que le volume d'or nouveau constitue une proportion plus considérable des réserves globales. La guerre elle-même, tant par la rareté des denrées que par l'inflation du numéraire qu'elle détermine, donne un essor rapide aux prix qui atteignent 243.5 en 1920, mais pour retomber rapidement à 152.0 en 1922. La tendance de 1925 à 1929 est graduellement à la baisse, malgré la prospérité croissante.

La violente dépression économique qui commence au cours de l'automne de 1929 est accompagnée d'un violent fléchissement des prix de gros (l'indice des prix de gros tombe de 153.7 en août 1929 à 99.2 en février 1933). Une hausse subséquente irrégulière se fait sentir jusqu'en 1937, bien que les prix aient une tendance à la baisse la dernière moitié de l'année. Ce mouvement se maintient jusqu'en septembre 1939. La déclaration de guerre en Europe détermine une hausse brusque qui persiste pendant toute l'année 1940, sauf une légère interruption.

1.—Indices annuels des prix de gros au Canada, 1867-1940

(1913=100. Indice non pondéré de 1867-1912)

Année	N ^o b.- indice						
1867	133.0	1886	90.7	1905	87.8	1924	155.2
1868	128.7	1887	91.9	1906	92.6	1925	160.3
1869	126.5	1888	93.5	1907	96.2	1926	156.2
1870	123.5	1889	92.6	1908	90.9	1927	152.6
1871	124.5	1890	93.0	1909	91.4	1928	150.6
1872	135.7	1891	91.4	1910	94.3	1929	149.3
1873	133.8	1892	86.2	1911	95.0	1930	135.3
1874	129.0	1893	85.2	1912	99.5	1931	126.6
1875	120.7	1894	80.6	1913	100.0	1932	142.2
1876	116.6	1895	79.6	1914	102.3	1933	104.8
1877	115.1	1896	76.0	1915	109.9	1934	111.8
1878	104.3	1897	75.6	1916	131.6	1935	112.6
1879	101.0	1898	77.8	1917	178.5	1936	116.5
1880	112.9	1899	81.4	1918	199.0	1937	132.1
1881	109.9	1900	85.8	1919	209.2	1938	122.8
1882	112.1	1901	84.5	1920	243.5	1939	117.6
1883	106.0	1902	86.2	1921	171.8	1940	129.5
1884	100.6	1903	86.9	1922	152.0		
1885	92.7	1904	87.0	1923	153.0		

Sous-section 2.—Mouvements des prix de gros au Canada en 1940

Après avoir réagi faiblement au cours de l'été de 1940, les prix de gros se remettent à la hausse, mais leur avance nette de 3.1 p.c. pour l'année est beaucoup moindre que l'augmentation enregistrée au cours des quatre derniers mois de 1939. Au cours du premier trimestre de 1940, l'indice composé basé sur 1926 des prix de 567 commodités passe de 81.7 en décembre 1939 au maximum de 83.2 en mars. Les trois mois suivants, un recul général abaisse l'indice à 81.6 en juin. C'est le point tournant de l'année. Le déclin des prix à l'été coïncide avec l'invasion des Pays-Bas par l'Allemagne et atteint son plus bas point lors de l'effondrement de la France en juin. Les prix qui accusent à ce moment les reculs les plus graves sont ceux des grains, et le 18 mai, la Commission Canadienne du Blé fixe un minimum pour les ventes de blé à terme. Les prix se remettent à la hausse en juillet, reflétant par là un redressement dans les denrées essentielles, les nouveaux impôts sur les importations pour autres fins que la guerre et l'intensification de l'activité de défense nationale. A sa session du printemps, le Parlement du Dominion impose une taxe de 10 p.c. sur